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Protokoll der Jahreshauptversammlung  

des Pferdesportverbandes Nordfriesland 

vom Dienstag, den 13. November 2018, im Landgasthof Immenstedt-Kiel 
 

Beginn: 19.30 Uhr 

 

Anwesend sind Vertreter der folgenden Vereine und Pferdebetriebe: 

 

Reitverein RC Blau-Weiß Löwenstedt 

Reitverein Obere Arlau, Behrendorf 

Voltigierverein Husumer-Bucht 

Reitverein Niebüll 

Reitverein Südtondern Leck 

Reitverein Süderlügum 

Reitverein Ostermooring, Risum-Lindholm 

Reitverein Rantrum 

Reitverein Stadum 

Reitverein Wilhelminenhof-Ladelund 

Reitverein Eiderstedt, Garding 

Reitverein St. Peter Ording 

TRSG Martinshof 

Reitsparte im Sz Ohrstedt 

Reitverein Mildstedt 

Reitbetrieb Klingenburg, Andresen 

 

 

TOP 1  

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Die Versammlung beginnt mit einer Gedenkminute für Johannes Jensen unseren ehemaligen 

Vorsitzenden. 

Der 1. Vorsitzende Jürgen Sönnichsen begrüßt die Vertreter der obigen Vereine und Betriebe.  

Als Gäste begrüßen wir Christian Thoroe für den Körbezirk des Holsteiner Verbandes 

Nordfriesland,  Lena Tuschke als Jugendsprecherin des PSH und Herrn Clemens Richert für den 

Kreissportverband Nordfriesland. 

 

Grußworte  

Herr Clemens Richert richtet den Gruß des Kreissportverbandes an die Versammlung. Der 

Austausch zwischen dem KreisSportVerband und dem PSV-NF ist sehr konstruktiv.  Fort- und 

Weiterbildungen von Trainern ist für beide Verbände ein Schwerpunkt. Durch die Juspo werden 

Maßnahmen zur Trainerausbildung finanziell unterstützt, die bei uns sehr gut aufgestellt ist. Herr 
Richter macht deutlich, wie wichtig gute Trainer für unsere Jugend ist. 
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Die Versammlung wird eröffnet. Gegen Tagesordnung und Frist bestehen keine Einwendungen. 

 

TOP 2 

Genehmigung des Protokolls vom 14 November 2017 

Das Protokoll ist auf unserer Homepage veröffentlich. 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 3 

Genehmigung des Rechenschaftsberichtes des 1. Vorsitzenden 

Der Rechenschaftsbericht ist auf der Homepage vorab zur Einsicht veröffentlicht.  

Jürgen Sönnichsen berichtet nochmals kurz über die Aktivitäten in 2018 und die  

Änderungen für 2019. Einige sind hervorzuheben: 

 10 Vorstandssitzungen in 2018.  

 Teilnahme an der Lenkungsgruppe PSV SH 2022.  

 die Homepage wurde mit Lichtflutmedien neu gestaltet. 

 Jana Sönnichsen hat die Informationsbereitstellung auf Facebook übernommen.  

 Für die Mitgliederverwaltung gibt es ein Verwaltungsprogramm.  Hierbei bitten wir um 
Eure Unterstützung. Wichtig für uns sind die e-mail-Adressen, vor allem von denen, die 

die e-mails benötigen.  

 Magret Christiansen hat für uns wieder die Berichterstattung in den Print-Medien 
übernommen.  

 Das Sponsoring der Nospa ist für 2019 wieder mit 3.500,00 € zugesagt.  

 Die Ausschreibung zum KJT für 2019 ist bereits modifiziert.  

 Osterferienlehrgang – 6. April bis 12. April 2019 (auf 6 Tage verkürzt)  
Das Programm bei Familien Tramm in Damp wurde sehr gut angenommen.  

 PTS – Diese Förderung geht nur mit den richtigen Ausbildern. Die stehen uns mit  

Svenja Ingwersen und Anja Lippert zur Verfügung. Qualifikation für 2019 ist am  

7. Dezember 2018 in Behrendorf. Das Sponsoring für die Kinder kommt hier meist über 

die Initiative der Eltern und war in 2018 sehr gelungen.  

 Höhepunkt in diesem Jahr das 25 jährige Jubiläum des Seniorenwettkampf 
25 Mannschaften mit einer hervorragenden Organisation beim RuFV Mildstedt.  

Sina Pantar hat Bilder über die Veranstaltung veröffentlicht.  

 Dank an alle, bei denen wir kommen dürfen und durften, um unsere Veranstaltung 
durchführen zu können. 

 Ausbildung: Trainer C für Pferdesporteinsteiger – eine sehr gelungene Veranstaltung 

 Christina Schmidt-Ketelsen übernimmt mit uns die Planung für Ausbilderseminare und 
Lehrgänge in 2019. Die Ideen dazu kommen aus dem Ergebnis aus der 

Ausbilderumfrage. 

z.B. Mentaltraining.  

Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 4 

Vortrag von Frau Dorothee Dirich-Raudzus, Steuerberaterin zum Thema: 

„Der Reitverein im Fokus der Betriebsprüfung“ 

Frau Dirich-Raudzus zeigt die einzelnen Haushaltspositionen in einem Verein auf und welche 

Steuer auf die Einnahmen anfallen könnten. Die Finanzverwaltung im Norden Schleswig-

Holstein (Flensburg) wird vermehrt bei den Vereinen die Abgabe von Umsatzsteuer-

Voranmeldungen abfordern oder Prüfen (Umsatzsteuersonderprüfung). Der Verfahrensweg einer 

Umsatzsteuer-Sonderprüfung oder einer Betriebsprüfung und die Folgen werden aufgezeigt. 

 

TOP 5 

Zusammengefasster Kassenbericht 

Karin Schwarz trägt den Kassenbericht vor.  

Der Kassenbestand per 31.10.2018 beträgt € 16.362,92 (incl. Sparguthaben). 

 

TOP 6 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Kai Priebe und Britta Petersen haben die Kasse vollständig geprüft und keine Mängel 

festgestellt. Für das Jahr 2017/2018 hat sich ein Unterschuss in Höhe von € 2.280,00 ergeben.  

Kai Priebe dankt der Kassenwartin für die gut geführten Unterlagen und Konten und dem 

Vorstand für die geleistete Arbeit. Sie beantragt die Entlastung des gesamten Vorstandes: 

Abstimmung: Die Entlastung erfolgt einstimmig 

 

TOP 7 

Festlegung der Mitgliederzahlen der Vereine 

Die Mitgliederzahlen der anwesenden Vereine werden von Karin Schwarz abgefragt. 

 

TOP 8 

Anträge der Vereine des Pferdesportverbandes Nordfriesland 

Es liegen keine Anträge vor.  

 

TOP 9 

Satzungsänderung 

Keine. 
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TOP 10 

Neuwahlen zum Vorstand 

a) Laut Satzung scheidet der 1. stellvertr. Vorsitzende, derzeit Ferdinand Jensen, aus.  

Jürgen Sönnichsen schlägt Wiederwahl vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren 

Vorschläge. Es wird keine geheime Wahl beantragt. Die Wahl erfolgt einstimmig.  

Ferdinand bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und nimmt die Wahl an.  

b) Laut Satzung scheidet die Geschäftsführerin Carmen Christiansen aus.  

Jürgen Sönnichsen dankt ihr für die bisher gute Zusammenarbeit und schlägt Wiederwahl 

vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. Es wird keine geheime 

Wahl beantragt. Die Wahl erfolgt einstimmig. Carmen Christiansen nimmt die Wahl an. 

c) Laut Satzung scheidet die Jugendwartin Stefanie Jacobsen-Boysen aus.  

Jürgen dankt ihr für die bisher gute Zusammenarbeit und schlägt Wiederwahl vor. Aus der 

Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. Es wird keine geheime Wahl beantragt. 

Die Wahl erfolgt einstimmig.  Stefanie Jacobsen-Boysen nimmt die Wahl an. 

 

TOP 11  

Wahl eines Kassenprüfers 

Kai Priebe scheidet aus dem Amt aus. Jürgen Sönnichsen dankt Ihm und schlägt als zweiten 

neuen Kassenprüfer Hans-Jürgen Tayhsen vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren 

Vorschläge. Die Wahl erfolgt einstimmig. Hans Jürgen Tayhsen nimmt die Wahl an. 

 

TOP 12  

a) Genehmigung des Kurzberichts über die Voltigierarbeit 

Kirsten berichtet kurz über die Aktivitäten in 2018.  

Der Bericht ist auf der Homepage zur Einsicht. 

b) Genehmigung des Kurzberichts über den Basis- und Breitensport 

Der RuFV Stollberg berichtet kurz über das Breitensportturnier und sagt die Ausrichtung für 

2019 zu. 

Der Bericht von Judith Carstensen ist auf der Homepage zur Einsicht. 

c) Kurzbericht der Jugendwarte 

Die Veranstaltungen werden noch mal aufgezählt. Im Vergleich zu anderen Reiterbünden, 

sind wir aktiv.  

In 2019 wird der 5-Kampf als Jubiläumsveranstaltung ausgerichtet. Es werden alle die jemals 

als Teilnehmer dabei waren, wieder eingeladen hier nochmal mitanzutreten. 

Der 4-Kampf war dieses Jahr leider in den Herbstferien. Daher haben wir „nur“ eine 

Mannschaft im Nachwuchsbereich vorgestellt. Steffie hat sechs Reiter aus unserem Verband 

begleitet und betreut. 

Veranstalter: 2019 in Ostholstein,  2020 in Nordfriesland gerne in Niebüll. 

 

Steffanie Jacobsen-Boysen würde sich über die Einladungen zu den Jugendversammlungen in 

den Vereinen freuen. Sie möchte den Kontakt zu den Vereinen und den Jugendlichen 

vertiefen. 
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Lena Tuschke gibt einen kurzen Einblick über die Aktivitäten der PSH-SH. 

Die Sportjugend bietet viele gute Projekte an. Der Landesjugendtag wird wieder in Elmshorn 

durchgeführt. 

d) Kurzbericht des Fachleiters Fahren 

Heinrich Johannsen berichtet über die Ausfahrten. Er lädt „Neugierige“ ein, als Gäste an den 

Ausfahrten teilzunehmen. An den Ausfahrten nahmen immer mind. 20 Gespanne teil.  

Der Bericht ist auf der Homepage einzusehen. 

Das Fahrturnier in Hörup wird in 2019 wohl nicht mehr ausgerichtet, da sich Rosi und 

Wolfgang Lorenzen aus der Organisation zurückgezogen haben. Harald Andresen wird 

gebeten, die Möglichkeit der Ermittlung des KM-Fahren auf dem Turnier in Jübek zu 

erfragen. 

 

TOP 12 

Terminabstimmung für die Veranstaltungen/Turniere/Jagden im Pferdesportverbandes 

Nordfriesland 

Über die Turniertermine erfolgt die Absprache und Festlegung zwischen den Vereinen des 

Reiterbundes.  

Die Termine sind/werden im Internet auf der Homepage des Pferdesportverbandes veröffentlicht.  

Kreisjugendturnier 30./31. März in Leck 

Kreismeisterschaft Fahren noch offen 

Kreismeisterschaft Reiten 29./30. Juni 2019 in Niebüll 

Kreismeisterschaft Voltigieren  noch offen 

Senioren WB  25./26. Oktober 2019 in Rantrum und in der Koogshalle 

Landes-4-Kampf 2. November 2019 Ostholstein 

Breitensportturnier 6./7. Juli 2019 auf dem Stollberg 

 

TOP 14 

Themen, die die Vereine aktuell bewegen 

Anfragen, Ideen, Erfahrungsaustausch, Kritiken, Fragen der Vereine/des RB/ des PSH 

 

Informationsweitergabe in den Vereinen 

Wir nehmen gerne weitere Adressen aus den Vereinen zur besseren Informationsweitergabe an. 

 

Mannschaftswettbewerbe 

Bitte in Euren Vereinen in den Vordergrund stellen. 

 

Ausweise 2019 

Die Ausweise liegen vor. Diese werden nach Vorlage des Vereins-Stammblattes versandt. 

Nochmals die Bitte an die Vereine ihre Vorstandsmitglieder darüber zu informieren, diese 

Ausweise sind nur für ein Jahr gültig.  

 

Stammtische 2018 

Der Stammtisch zum Thema „Versicherung“ war sehr informativ. Wir hätten uns mehr 
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Teilnehmer gewünscht (14 Teilnehmer). 

Wir nehmen gerne Ideen für weitere Stammtische auf. Bitte Eure Anregungen an Ferdinand 

Jensen weitergeben. 

Aus der Versammlung wird eine Neuauflage des Themas Versicherungsschutz zu einem 

Stammtisch gewünscht. 

 

Anfrage aus der Versammlung 

Ist die Anschaffung einer großen Anzeigetafel in Gemeinschaft anzudenken. Es gibt aus der 

Versammlung unterschiedliche Informationen dazu. Die Verwaltung und Pflege müsste in „einer 

Hand“ bleiben. Hier müsste jemand gefunden werden, der dieses „Geschäft“ 

aufbauen/übernehmen möchte. 

 

Aus der Versammlung 

Kostenerleichterung für die Turniere. Es wird nach dem Sachstand zum Einsatz des Tierarztes 

gefragt. Es kommt aus der Versammlung der Hinweis, dass man hier eine Ausnahme-

genehmigung anfordern kann. Dies ist auch bei Springturnieren bereits genehmigt worden. 

Hier sollten wir alle als Vereine stark werden und uns weiterhin gegen diese Vorgabe wehren. 

 

Turnierveranstaltungen für „Profis“ 

Es wird die Problematik mit Turnieren angesprochen, die mit minimalem Aufwand an einem 

Tag ein Turnier zugeschnitten für „Profis“ anbieten. In der Versammlung wird zu diesem Thema 

kontrovers debattiert. Hier ist ein Wandel in den Veranstaltungen zu bemerken. Die 

Startmöglichkeiten für die „Profis“ sind auf diesen Turnieren unkompliziert und komprimiert. 

Die Vereine mit langjährigen, traditionellen Turnieren befürchten, dass die Starterzahlen bei den 

höheren Prüfungen dadurch verloren gehen. Bei einem Nennergebnis von 15 Startern in einem 

S-Springen, ist diese Prüfung für die Veranstaltung nicht tragbar.  

 

Jürgen Sönnichsen möchte am Ende nochmal darauf hinweisen, dass wir uns hier viel über 

Turniere und Turnierreiten unterhalten. Die 80% unserer Reiter die nicht zum Turnier gehen 

dürfen wir nicht aus unserem Blick verlieren. 

 

TOP 15 

Verschiedenes 

Der Termin für die nächste Jahreshauptversammlung ist am Dienstag, den 12. November 2019 

Ende der Sitzung 22:34 Uhr 

 

 

 

_________________________________ ___________________________________ 
gez. Jürgen Sönnichsen, 1. Vorsitzender gez. Ferdinand Jensen, 1. stellvertr. Vorsitzender 

 

 

 

 

______________________________________ ________________________________ 
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gez. Anja Lippert, 2. stellvertr. Vorsitzende gez. Carmen Christiansen, Geschäftsführerin 


